
  
Actualidad ELMERCURIO DE VALPARAÍSO! Miércoles 22 de enero de 202513 
 

Gian Franco Giovines D. 

gian.giovinesomercuriovalpo.cl 

forme de la Contraloría 
que alertó la “ausencia 

decontrol” enel sistemadeho- 
ras extraordinarias dela Conaf, 
revelando pagos millonarios a 
24 altos cargos dela institución 
por $222 millones, los diputa- 
dos dela Región, Andrés Long- 
ton (RN) y Chiara Barchiesi 
(Partido Republicano), presen- 
taronunapropuestaa la direc- 
tora nacional de Conaf, Aida 
Baldini, con el objeto de plan- 
tear unareformaal sistema de 
horas extra de la institución, 

severamente cuestionada tras 

el megaincendio de 2024. 
En una presentación de 13 

páginas, que también fue fir- 
mada por los diputados Jorge 
Rathgeb (RN) y Paula Labra (n- 
dep.-RN), los parlamentarios 
plantean que, a la luz delasin- 
vestigaciones de la Fiscalía y de 
Contraloría, se han detectado 
“prácticas indebidas” en Co- 
naf, “relacionadas con la gene- 
ración de horas extraordina- 
rias mediante la provocación 
intencional de incendios”. 

Enel documentose detalla 
que, solo durante el año 2023, 
Conaf desembolsó $5.385 mi- 
llonesen pago de horas extras, 
mientras que, hasta octubre de 
2024, la institución gastó 

$6:746 millones en eseítem. 
Poresta razón, elequipo de 

RN y el Partido Republicano 
planteó la necesidad de efec- 
tuar propuestas sobre la mate- 
ria, ante el riesgo latente de 
que la obtención de horas ex- 
tras “terminesiendo un incen- 
tivo perverso para que, en al- 
gunos casos particulares, y en 
ungrupo reducido de personal 
al interior de la institución, se 
estén generando focos de in- 
cendio que ponen en riesgo la 
vida de miles de personas”. 

La propuesta consta de cin- 
co puntos, entre los que desta- 
can dos. En primer lugar, reali 
zar un reconocimiento econó- 
mico “de término temprano de 
incendios o por no ocurrencia 
del mismo”, es decir, alos equi- 
pos que logren controlar o im- 
pedirla ocurrencia de un incen- 

dio dentro de un tiempo deter- 
minado. En segunda instancia, 
se propuso crear unsistemaque 
reemplace el pago de las horas 
extras por días de descanso. 

La idea, detallan, es “im- 
plementar un sistema de ban- 
co dehoras compensadas, que 
permita alos trabajadores acu- 
mulartiempo extratrabajado y 
canjearlo posteriormente por 
días libres, en lugar de recibir 
pago adicional”. 

Tras plantear estos puntos 
en unareunión sostenida con la 

L uego del contundentein- 
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Diputados proponena 
directora de Conaf dar 
fina pago de horas extra 
INCENDIOS. Aida Baldini aseguró que se trabaja para revisar el 
sistema de turnos, aunque descartó una reestructuración total. 

AndrésLongton 
Diputado (RN) 

  

Directora nacional de Conaf 

directora de Conaf el diputado 
Longton reforzó que lo que se 

persiguees que “no haya incen- 
tivos perversos en el pago de 
horasextras a las brigadas que 
apagan incendios, porque pre- 
cisamente ese tipo de situacio- 
nes terminó provocando que 
personas inescrupulosas, y que 
eventualmente van a ser con- 

denadas, abusaran del sistema 
en un incendio que le quitó la 
vidaa 136 personas”. 

Barchiesi, en tanto, fue en- 
fáticaen señalar que “es urgen- 
te cambiar los incentivos para 
los trabajadores de la Conaf”. 

“Hoy estos incentivos son 
mayoritariamente reactivos, 
como el pago de horas extras 
por el combate deincendiosfo- 
restales, en lugar de preventi- 
vos, COMO Ocurre en países co- 
mo España, dondese priorizan 
medidas para evitar que los in- 
cendios ocurran. Este es el 
cambio de paradigma que ne- 
cesitamos”, ahondó. 

DIRECTORA RESPONDE 

En diálogo con El Mercurio de 
Valparaíso, la directora de Co- 
naf, Aida Baldini, afirmó que la 
institución todavía nose puede 
pronunciar sobrela propuesta, 
puesto que “requiere hacer un 
análisis financiero”. 

No obstante, consultadaso- 
bresiseestárealizando unare- 
visión del régimen de horas ex- 
tra, detalló que se ha imple- 
mentado un nuevo sistema de 
registro de turnos en Conaf. 

“Ya creamos todo el siste- 
ma. Se hizo un estudio previoy 
ya lo comenzamos a imple- 
mentar este mes. Ahora pode- 
mos saber con mucha más 

exactitud dónde, cuándo, 
quiénes hacen las horas, si se 
hicieron, si no se hicieron”. 

Si bien descarta realizar 
una “una reestructuración to- 

tal” al sistema, aseveró que “es- 
tamos realizando un análisis 
nanciero para ver la posibili- 
dad de aumentar la dotación 
de personal que tiene el Pro- 
grama de Incendios. Con eso, 
sereduciríanlas horas extras”. 

En cuanto al informe de 
Contraloría que cuestionó los 
pagos a 24 directivos, recono- 
ció la directora que “hay algu- 
nos casos fortuitos, no son mu- 

chos, donde efectivamente no 
sehizo unaresolución para pa- 
gar esas horas, y eso no puede 
ser. Y (hay) otras que también 
están mal pagadas, porque se
consideraron traslados, y los
traslados no se pueden consi-
derar como horas extra”. 

Finalmente, respecto a las
críticas desde Sinaprof y por
parte deexdirectores de Conaf
Valparaíso, por las escasas re-
formas en la dirección regional
luego del 2F, enfatizó que los
cambios “han sido profundos,
desde el cambio del director
regional; del jefe del programa
de Incendios; del encargado de
la central. Prácticamente ento-

dos los cargos medios hubo
modificaciones”. es

  

    

  

Comienza instalación 
de casas hechas por 
Aravena en El Olivar 

VIÑA DEL MAR. Se trata de un proyecto 
denominado “Pequeños condominios”. 

   
BENEFICIARÁA CUI 

on la presencia delarqui- 
C tecto Alejandro Aravena, 

quien dirige el estudio 
Elemental, yla alcaldesa de Vi- 
ña del Mar, Macarena Ripa- 
monti, ayer sedioinicio al mon- 
taje del proyecto piloto “Peque- 
ños Condominios”. Éstese in- 

serta en el proceso de recons- 
trucción producto del megain- 
cendio sucedido en febrero de 
2024 y se realizará en el sector 
deElOlivar; favoreciendo acua- 
tro familias del sector. 

Lainiciativa consiste en un 
edificio industrializado de cua- 
tro pisos, constituido por cua- 
tro unidades funcionales inde- 
pendientesdeS0 m2 cada una, 
financiado por el Fondo Nacio: 
nal de Reconstrucción del Mi- 

nisterio de Hacienda por un 
monto aproximado de $223 
millones, con lo cual se espera 
que sean más familias las que 
seincorporen a esta vía de ob- 
tención de susnuevos hogares. 

POSIBILIDAD DE REPETIR 

Una vez obtenidos los permi- 
sos respectivos, los trabajos - 
que también involucran a uni- 
versidades de la zona- comen- 
zaron con la remoción del te- 

rreno a principios de este mes 
y ahora se están instalando los 
módulos habitacionales para 
entregar el edificio a las fami- 
lías en las próximas semanas. 

La alcaldesa Ripamonti co- 
mentó que “ésta esla primera 
solución quellega a El Olivar y 
necesitamos que exista la deci- 
sión de avanzar en estesentido, 
o enotro, pero que haya un di- 
señoaunaño del incendio.Con 
este proyecto podemos darle 
unasolución al Estado y sien- 
ganchamos podemos recons- 

IATRO FAMILIAS, PERO PODRÍA SER UNA OPCIÓN PARA MÁS. 

  

    

truirmucho másrápido yen el 
caso de otra emergencia tene- 
mosun modelo para funcionar 
de manera más eficiente”. 

Porsu parte, Alejandro Ara- 
venasostuvoque “estamostraba- 
jando de la manera más eficiente 
posible. Aquíhayunainnovación 
tecnológicay conste montajela 
velocidad quedacubierta. Los ve- 
cinos hansido muy proactivosen 
ser parte de lasolución y no par- 
te del problema, y con estaexpe- 
riencia en otra catástrofe vamos 

aestarmáspreparadosy con ma- 
yor conocimiento”. 

DESARROLLO PROYECTO 

El proyecto se desarrolla enca- 
lle Chusmiza de El Olivar, y se 
elaboróa partir de recolección 

y evaluación de antecedentes 
técnicos, legales y sociales que 
realizó el Departamento de Vi- 
vienda y Territorio dela Secre- 
taría Comunal de Planificación 
(Secpla), en colaboración con 
la Dirección Desarrollo Comu- 
nitario (Dideco) del Municipio 
de Viña del Mar, lo que permi- 
tió identificar el terreno ade- 
cuado y los grupos familiares 
que cumplían con las condicio- 
nes para su desarrollo. 

Paralelamente, la Secpla 
confeccionó la Topografía y 
Mecánica de Suelo del proyec- 
10 piloto habitacional, la que se 
entregó al equipo dela Oficina 
de Arquitectura Elemental. La 
Dirección de Obras Municipa- 

les otorgó la resolución que 
aprueba la obra nueva de vi- 
vienda en el contexto de cons- 
trucciones dañadas por catás- 
1rofe y considerando que todos 
losantecedentesestaban acor- 
dea losrequisitosestablecidos 
enla normativa vigente. 03

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

22/01/2025
  $1.035.034
  $2.224.625
  $2.224.625

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

      33.000
      11.000
       2.405
      46,53%

Sección:
Frecuencia:

ACTUALIDAD
0

Pág: 3


